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“本届嵩山论坛以‘转化与创
新：迈向对话的文明’为主题，这一
主题强调了不同文化间的对话、沟
通和交流，反映了当今世界发展的
潮流和趋势。”昨日，在嵩山论坛现
场，中国文物学会副会长、故宫博
物院原常务副院长李季谈了自己
对本次论坛主题的认识。

从嵩山到五岳，从黄河到长
江，中国是一个疆域辽阔、历史悠

久的文明古国。李季说，各族人
民在漫长的历史岁月中，用辛勤
劳动和卓越的智慧创造了辉煌灿
烂的华夏文明，留下了博大精深
的文化遗产。

李季认为，文物承载着灿烂的
文明，传承着历史文化，维系着民
族精神，是老祖宗留给我们的宝
贵遗产，是加强社会主义精神文
明建设的深厚滋养。多年来，中

国人民为了保护文物遗产做出了
不懈努力，得到了国际社会的一
致认可。这体现出了我们高度的
文化自觉、文化自信和文化自强。

李季相信，嵩山论坛的成功
举办，必将维护世界文化的多样
性，促进世界各国人民在文化上
的相互尊重、相互理解、相互交
融，为华夏文明与世界文明的传
承与创新做出积极贡献。

论坛为传承文明做出新贡献
——访中国文物学会副会长、故宫博物院原常务副院长 李季

“虽然危机已过去 8年，但全
球经济仍然没有根本性回暖，目
前仍处在弱复苏、低增长、高失
业、高负债的情况中。”昨日，中国
社科院学部委员、国家金融与发
展实验室理事长李杨深度分析国
际经济发展形势以及中国目前的
经济状况，建言中国经济发展。

李杨说，中国经济增长减速
与世界是同步的，是不以人的意

志为转移的客观规律。在这样的
国内国际经济背景下，如何转变
经济增长模式，培育新的国际竞
争优势？李杨亮出了自己的观
点：要发挥好投资的“关键作用”，
投资仍然是保持经济稳定、调整经
济结构的主要力量，要建立有效的
城市基础设施投融资机制；要创
新发展，着力于提高发展质量和
效 益 ，从“ 干 中 学 ”到“ 自 主 创

新”，让市场和企业发挥主导作
用，全面提高工人等劳动者的地
位；要协调发展，着力形成平衡
发展结构，推动区域协调发展、
物质文明和精神文明协调发展、
经济建设和国防建设融合发展。

李杨认为，在经济发展过程
中，要坚持绿色发展，加大环境治
理力度，筑牢生态安全屏障，促进
人与自然和谐共生。

坚持绿色发展 筑牢生态屏障
——访中国社科院学部委员、国家金融与发展实验室理事长 李杨

中国经济是否会“硬着陆”？
昨日的嵩山论坛现场，北京大学
校务委员会副主任、北京大学汇
丰商学院院长海闻给出了“中国
经济不会‘硬着陆’，正在企稳向
好”的回答。

谈到中国当前的经济状况，
海闻说，中国目前宏观经济的诸
多指标中，GDP增长率连续5年低

于 8%，今年前三季度低至 6.7%，
通货膨胀率连续5年低于5%。

针对当前经济增长放慢的主
要原因，海闻认为，从长期趋势来
看，整个经济要从原来的高速
增长转化为中高速增长，宏观
经济周期一般为 10 年，这其中，
会遇到我们常说的“中等收入
陷阱”或“中等收入挑战”，面临

产业结构调整，包括产业和地
区经济增长的不平衡。中国经
济仍处于“起飞阶段”，中国政
府有对经济的调控能力，经济
不 会“ 硬 着 陆 ”，正 在 企 稳 向
好。中国经济增长的新动力需
要通过调整产业结构来实现，
需要通过改革提高效率，通过
改革释放创新创业活力。

中国经济不会“硬着陆”
——访北京大学校务委员会副主任、北京大学汇丰商学院院长 海闻

““由由于现代科技的发展于现代科技的发展、、经济经济
全球化的推进和全球性贸易体制全球化的推进和全球性贸易体制
的建立的建立，，航空运输与互联网航空运输与互联网、、物联物联
网紧密结合网紧密结合，，成为发挥国家和地区成为发挥国家和地区
经济能力的重要手段经济能力的重要手段。。把机场枢把机场枢
纽作为区域经济活动的中心纽作为区域经济活动的中心，，一种一种
被称为临空经济被称为临空经济、、空港经济的枢纽空港经济的枢纽
经济逐渐形成经济逐渐形成。”。”中国国际经济交中国国际经济交
流中心副理事长张大卫表示流中心副理事长张大卫表示。。

张大卫认为张大卫认为，，经济全球化经济全球化、、互互

联网联网、、航空运输航空运输、、高铁等交通网络高铁等交通网络，，
使经济活动突破了区域限制使经济活动突破了区域限制，，便出便出
现了郑州首创的现了郑州首创的““航空经济航空经济””新形新形
态态，，郑州是航空经济理论创新者和郑州是航空经济理论创新者和
实践领跑者实践领跑者。。

在在发展发展““枢纽经济枢纽经济””方面方面，，张大卫张大卫
建议郑州要建设能实现高效建议郑州要建设能实现高效转换的多转换的多
式联运基础设施式联运基础设施、、要建设集疏运紧密衔要建设集疏运紧密衔
接的现代物流体系接的现代物流体系、、要建设各产业协调要建设各产业协调
融合发展的航空经济生态圈融合发展的航空经济生态圈，，并依托枢并依托枢

纽培育促进新经济形态成长纽培育促进新经济形态成长，，从而成为从而成为
全球重要的供应链节点城市全球重要的供应链节点城市。。

张大卫说张大卫说，，以基础设施互联互以基础设施互联互
通通、、跨跨境境EE贸易贸易、、国际产能与装备制国际产能与装备制
造合作造合作、、金融合作等对外开放的重金融合作等对外开放的重
大措施为动力大措施为动力，，郑州推动了产业变郑州推动了产业变
革和经济体系再造革和经济体系再造。。打造全球经济打造全球经济
供应链的重要节点城市供应链的重要节点城市，，郑州做好郑州做好
了准备了准备，，并已走在了路并已走在了路上上，，必然会收必然会收
获满满获满满。。

发展“枢纽经济”实现“供应链互联”
——访中国国际经济交流中心副理事长 张大卫

“随着经济和市场的发展，政
府在 3 个方面要逐步退出，如生
产什么样的产品、在哪些方面实
现经济增长、如何在任何时候都
保证劳动者的充分就业。”2011年
诺贝尔经济学奖获得者托马斯·
萨金特说。

参加本次嵩山论坛，托马斯·
萨 金 特 所 谈 的 话 题 句 句 不 离

“经济”本行。托马斯说，在经

济的不断发展进程中，也有一
个“推陈出新、新陈代谢”的过
程，托马斯·萨金特指出，200年
前，美国和欧洲相当一部分人在
为农场工作，可是目前，很多和农
场相关的工作已经消失。“新的工
作在产生，新的技能也在发展。”
面对这种“新旧交替”，托马斯·萨
金特认为，好的技术和技能之间
应该是相辅相成、相互促进的。

在谈到垄断和竞争的时候，
托马斯·萨金特指着自己身上的
衣服说：“我今天穿的这身行头
全是中国制造的，都是非常高
质量的产品，我的包放在那里，
里面的手机、电脑也是中国制
造。”他说，“我也是中国制造的
获益者。”在经济学层面，托马斯·
萨金特说，竞争可以提高效率、增
强服务等。

“我是中国制造的受益者”
——访2011年诺贝尔经济学奖获得者 托马斯·萨金特

“河南的70后、80后创业者都
有着无穷的创业智慧和创造激情，
来面临着整个社会发展和经济转
型，这也为我注入了新的创造动
力。”建业地产股份有限公司董事
局主席胡葆森在演讲中说。

胡葆森说，在房地产行业转型
发展的大潮下，建业开始由开发商向
新型生活方式的服务商进行全面转
型。两年来，建业注册8个新公司，

注册资金达20多亿元，新成立的公
司都是围绕“服务”产业链做的。

胡葆森表示，一个企业扎根
在一个地方，以“客户需求不断增
加”和“不断升级客户需求”这两
个方面作为企业转型的方向，企
业就会找到转型的动力和发展空
间。把满足客户的需求作为自己
发展的动力，将为客户提升服务
作为自己转型的方向，企业就会

找到越来越多的发展机会。
“我相信任何一个企业，只要

心里装着客户，就不会迷失方
向。在万众创业的新浪潮背景下
和传统企业不断转型的过程中，
河南的经济就会找到新的发展动
力，让我们为河南未来的发展前
景鼓与呼。”胡葆森自信地说，明
日河南之于中国，必同于今日中
国之于世界。

不断升级客户需求是转型方向
——访建业地产股份有限公司董事局主席 胡葆森
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